

## VISITA DE LOS ALUMNOS A LOS CENTROS EDUCATIVOS

El proyecto Empretic es una iniciativa de innovación educativa transfronteriza basado en el uso de nuevos soportes TIC y centrada en el desarrollo de actividades económicas tradicionales, con el propósito de fomentar el espíritu empresarial de los alumnos. De esta forma, el **IES Juana I de Castilla** (Tordesillas-España) fue emparejado con la **Escola Secundária Afonso de Albuquerque** (Guarda-Portugal), para desarrollar un proyecto conjunto cuyo nombre es “**De la Copa ao Quijo**”. Dicho proyecto pretende promocionar dos productos agroalimentarios típicos de estas zonas, como son el vino blanco de la D.O. Rueda y el queso de la D.O.P. Serra da Estrella. Pero el proyecto también buscaba potenciar la relación e interacción entre el alumnado de los dos países. De ahí, que una parte fundamental de esta iniciativa fuese la visita de los alumnos al otro centro educativo asignado.

### Visita de los alumnos del IES Juana I de Castilla a Guarda (Portugal):

Los días 8 y 9 de marzo, nuestros alumnos viajaron a Guarda para conocer a sus compañeros de la Escola Afonso de Alburquerque. Aunque las condiciones climatológicas no acompañaron, se vieron ampliamente compensadas con la calidez del recibimiento portugués y el trato ofrecido. El primer día, los alumnos portugueses hicieron de perfectos anfitriones, mostrando las instalaciones de su centro y la ciudad donde residen (no sólo los principales monumentos, sino también algunos lugares de fiesta). Así, pudimos disfrutar de un paseo turístico por Guarda, conociendo sus principales monumentos: su castillo-atalaya que domina todo el contorno, su imponente catedral y el casco medieval lleno de callejuelas y rodeado de murallas.



*Entrada a la Escola Secundária de Afonso de Albuquerque (Guarda)*



*Recibimiento de los alumnos, profesores y autoridades municipales portuguesas*



*Paseo por la ciudad de Guarda: Castillo y Catedral*



*Paseo por la ciudad de Guarda: casco antiguo y murallas*

El día siguiente fue destinado a mostrarnos una quesería tradicional en la pequeña localidad de Videmonte. Allí se pudo observar los pasos que hay que seguir para obtener es excepcional queso Serra da Estrella. Posteriormente hubo cata de degustación. Para finalizar la visita, se realizaron distintas actividades de promoción del queso Serra da Estrella y distintos actos de despedida.



*Videmonte: Fabricación artesanal del queso Serra da Estrella*



*Videmonte: Degustación del queso Serra da Estrella*



*Actividades finales del proyecto y despedida*

## Visita de los alumnos de la Escola Secundária Afonso de Albuquerque a Tordesillas (España):

Los días 10 y 11 de mayo, el IES Juana I de Castilla recibió la visita de los alumnos portugueses. Ese primer día, las actividades organizadas estuvieron destinadas a mostrar nuestro centro educativo y la histórica villa de Tordesillas. Así, Pudieron conocer el *Museo del Tratado de Tordesillas*, donde se muestra la evolución cartográfica de ambas orillas del Atlántico a lo largo de los siglos. En ese mismo lugar nos recibió el Alcalde de Tordesillas, quien dio la bienvenida a los alumnos portugueses a Tordesillas u ofreció un pequeño ágape a cargo del Ayuntamiento. Posteriormente, se realizó una visita turística por la localidad para conocer los principales monumentos y se visitó una bodega subterránea tradicional (Bodega Muelas) situada en el casco urbano. Allí, pudimos degustar el famoso vino blanco de la D.O. Rueda. Ya por la noche, cena de confraternización y un poquito de fiesta.



Recibimiento de los alumnos portugueses en el IES Juana I de Castilla



*Visita al Museo de las Casas del Tratado y Recepción de las autoridades municipales*



*Visita por Tordesillas: bodega subterránea tradicional ( Bodegas Muelas)*



*Visita por Tordesillas: paseo por el casco antiguo y principales monumentos*



*Cena de convivencia y fiesta por la noche*

Al día siguiente, y siguiendo los pasos de los Reyes Católicos, se realizó una excursión al Castillo de la Mota de Medina del Campo, para finalizar visitando la bodega Yllera donde se informó a los alumnos de los pasos a seguir para confeccionar un estupendo vino blanco de Rueda. La jornada finalizó con la realización de varias actividades de promoción del vino blanco de la comarca y distintos actos de despedida. Sin duda, una excepcional experiencia que no nos importaría repetir todos los años.



*Visita al Castillo de la Mota de Medina del Campo*



*Visita a la Bodega Yllera en Rueda*



*Actividades de promoción del vino blanco de Rueda y despedida*